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«Политическая система в 
России работает, хотя и не 
идеально», — заявил вчера 
Президент РФ Дмитрий Мед-
ведев на заседании Госсове-
та, посвященном развитию 
политической системы РФ.

«Каждый из присутствую-
щих здесь внес определенный 
вклад в создание нынешней 
политической системы, и я го-
тов повторить то, о чем я уже 
говорил неоднократно: поли-
тическая система работает».

По словам Медведева, ру-
ководители субъектов Феде-
рации и партийные лидеры 
много сделали для того, чтобы 
российская демократия стала 
работоспособной.

Президент сказал, что по-
литическая система в совре-
менном понимании — понятие 
широкое, оно включает в себя 
все фундаментальные инсти-
туты государства.

«Предлагаю обсудить са-
мые разные проблемы, а не 
ограничиваться разговорами 
о выборах. Каждая из них за-
служивает отдельного обстоя-
тельного разговора, и мы мо-
жем наметить основные на-
правления продолжения на-
шего диалога», — сказал пре-
зидент.

Он отметил, что политиче-
ских партий в России стало 
меньше, но их влияние замет-
но возросло.

«За последние годы были 
приняты действенные реше-
ния, направленные на укруп-
нение и укрепление партий. 
Вместе с тем партии получили 
дополнительные, беспреце-
дентные дополнительные воз-
можности. Выборы в Государ-
ственную Думу проходят ис-
ключительно по партийным 
спискам, как минимум поло-
вина депутатов региональных 
законодательных собраний 
также избирается по партий-
ным спискам», — сказал пре-
зидент на заседании Госсове-
та.

Медведев отметил, что пар-
тии получают финансирова-
ние из федерального бюдже-
та, существуют практически 
на деньги избирателей, и 
только партиям с прошлого 
года дано право выдвигать 
кандидатов на замещение вы-
сших должностей в субъектах 
Федерации.

«Перечисление этих полно-
мочий можно продолжить», — 
сказал президент.

«В результате этой работы 
партий стало меньше, их вли-
яние заметно повысилось, в 
том числе и на региональном 

уровне. Организационно все 
партии стали сильнее — и пра-
вящая партия, и оппозицион-
ные партии», — сказал глава 
государства.

Он напомнил, что в 2004 го-
ду партий было 48, а на сегод-
няшний день в России дейст-
вует 7 партий.

«Но количество партийных 
фракций в региональных пар-
ламентах резко возросло. С 
91 фракции в 2004 году до 211 
в 2007-м и 248 в 2009 году», — 
сказал он.

Президент напомнил, что 
общество и государство дали 
партиям особые права.

«Количественные показате-
ли роста партийных структур 
впечатляют. Но теперь задачи 
развития и обновления обще-
ства и государства требуют от 
партий повышенного внима-
ния к работе и особого каче-
ства демократических инсти-
тутов, адекватного представи-
тельства интересов граждан, 
ответственного подхода к вы-
бору приемов политической 
борьбы. Честности, стало 
быть, и ясности в позици-
ях», — сказал Медведев.

Он отметил, что эти требо-
вания обращены не только не-
посредственно к партийным 
функционерам, но и к регио-
нальным начальникам, губер-
наторам, большинство из ко-
торых на сегодняшний день 
являются членами либо сто-

ронниками «Единой России».
«Я хотел бы поблагодарить 

«Единую Россию» за неизмен-
ную поддержку всех моих ини-
циатив, и другие партии за 
поддержку по отдельным воп-
росам», — сказал глава госу-
дарства.

Медведев поручил руково-
дителям регионов проанали-

зировать, насколько предста-
вительство партий в регио-
нальных парламентах соответ-
ствует запросам избирателей.

«Есть удивительные зако-
нодательные собрания, где 
только одна зарегистрирован-
ная фракция. Есть и другие, и 
таких большинство, где рабо-
тают от двух до пяти фрак-
ций», — сказал Медведев.

По словам президента, 
здесь невозможна унифика-
ция.

«Избирателю решать, какие 

партии должны работать в 
парламенте, а какие нет. Руко-
водители субъектов должны 
проанализировать соответст-
вие партийного представи-
тельства запросам избирате-
лей», — сказал Медведев.

«Одна фракция, на мой 
вкус, для любого региона — 
это слишком мало», — доба-
вил президент.

Он отметил, что в любом 
регионе в любом случае есть 
люди «с другим взглядом».

«Может быть, и две (фрак-

ции) недостаточно», — доба-
вил он.

По словам президента, не-
обходимо проанализировать 
эту проблему.

По его словам, выборы в 
России не проходят стериль-
но, но необходимо возде-
ржаться от обвинений избира-
тельной системы.

«В целом итоги региональ-
ных выборов отражают реаль-
ное соотношение политиче-
ских сил в стране и общест-
венных настроений», — сказал 
он.

«Несмотря на то, что было 
много выступлений, но в судах 
оспорены итоги выборов на 
участках, совокупный вес ко-
торых измеряется долями 
процента голосов избирате-
лей», — сообщил Медведев, 
добавив, что заявления о мас-
совых нарушениях оказались 
неподтвержденными.

Он призвал «воздержаться 
от огульных обвинений в ад-
рес избирательной системы».

«Это разновидность право-
вого нигилизма, есть факты — 
обращайтесь в суды, нет фак-
тов — тогда на чем основаны 
обвинения?» — сказал прези-
дент.

«Значит ли это, что выборы 
проходят стерильно, в том 
числе последние выборы в ре-
гиональные органы власти? 
Нет, конечно, нет», — заявил 
президент, напомнив итоги 
выборов в дагестанском Дер-
бенте.

Он также сообщил, что по-
ручил правительству вместе с 
Центризбиркомом до конца 
января этого года предста-
вить ему предложения по ос-
нащению избирательных уча-
стков современными элект-
ронными средствами для го-
лосования и подсчета голо-
сов.

«Важнейшим делом считаю 

оснащение избирательных 
участков современными элек-
тронными средствами для го-
лосования и подсчета голо-
сов. До конца текущего меся-
ца правительство совместно с 
ЦИК должно представить 
предложения на этот счет», — 
сказал президент.

Он отметил, что на сегодня 
такими устройствами обору-
довано чуть более 1% избира-
тельных участков.

На единых региональных 
выборах 11 октября 2009 года 

в Дербенте не 
о т к р ы л а с ь 
часть избира-
тельных участ-
ков. Выборы 
были призна-
ны состоявши-
мися, победил 
действующий 
градоначаль-
ник Феликс Ка-
зиахмедов, на-
б р а в ш и й 
67,52 % голо-
сов. После вы-
боров три его 
соперника на-
правили в суд 
заявление о 
признании ре-
зультатов вы-
боров недейс-
твительными. 

Горсуд отменил итоги выбо-
ров, Верховный суд Дагестана 
оставил это решение в силе. 
Избирательная комиссия рес-
публики намерена обжаловать 
это решение.

Медведев удивлен отсутст-
вием реальной политической 
конкуренции на уровне мест-
ного самоуправления и сла-

бой работой оппозиционных 
партий в регионах.

«Если в формировании ор-
ганов госвласти субъектов 
Федерации в той или иной 
степени участвуют практиче-
ски все партии, то на уровне 
местного самоуправления 
картина иная», — заявил Мед-
ведев.

«Почти половина из 246 ты-
сяч депутатов представитель-
ных органов муниципальных 
образований — единорос-
сы», — сообщил он, отметив, 
что «коммунистов — не более 
2 %, «Справедливой Рос-
сии» — 1 %, ЛДПР — менее 
1 %».

«Такая ситуация просто 
удивительна. Она говорит о 
том, что наши партии, прежде 
всего оппозиционные, еще 
очень слабо работают на му-
ниципальном уровне и что ре-
альная политическая конку-
ренция там практически от-
сутствует», — считает Прези-
дент РФ.

Медведев также призвал 
руководителей субъектов Фе-
дерации постоянно сверять 
свою деятельность с общест-
венным мнением и заявляет, 
что уровень доверия граждан 
будет учитываться при рас-
смотрении вопроса о продол-
жении работы на посту главы 
региона.

Он подчеркнул, что главным 
критерием оценки работы ре-
гионального руководителя ос-
тается и будет всегда уровень 
доверия жителей региона.

«Я хотел бы, чтобы 
руководители субъектов 
Федерации постоянно 
сверяли свою деятель-
ность с общественным 
мнением, не замыка-
лись в кабинетах», — 
сказал Медведев.

«Здесь контакт с по-
литическими партия-
ми — со всеми, СМИ, 
общественными орга-
низациями, НПО. Все 
эти контакты весьма по-
лезны и просто необхо-
димы. Надо общаться, 
не надо стесняться вы-
ходить в народ, надо 
прислушиваться к тому, 
что говорят, спорить в 
необходимых случа-
ях», — сказал прези-

дент.
По его словам, власть 

все время должна быть в диа-
логе с народом.

«В любой ситуации этот 
диалог никогда не будет про-
стым», — признал он.

«Уровень доверия граждан 
к региональным лидерам был 
и будет одним из главных кри-
териев при рассмотрении воп-
роса о продолжении работы 
на соответствующем по-
сту», — сообщил он.

Глава государства напом-
нил, что не так давно был из-
менен порядок наделения 
полномочиями губернатора, 
теперь его кандидатура опре-
деляется по представлению 
партии.

«Но это не значит, что главы 
исполнительной власти рес-
публик, областей, краев пре-
вратились в обычных назна-
ченцев — то есть в кабинетных 
чиновников. Наоборот, все вы, 
все присутствующие в этом 
зале в полном смысле полити-
ческие деятели, политические 
фигуры», — заявил он.

« В с е  п р и с у т с т в у ю щ и е 
здесь — по определению пуб-
личные, открытые, работаю-
щие у всех на виду руководи-
тели», — считает Президент 
РФ.

В заседании Госсовета при-
няли участие не только пред-
ставители губернаторского 
корпуса, но и лидеры полити-
ческих партий — «Единой Рос-
сии», КПРФ, ЛДПР и «Спра-
ведливой России», а также 
трёх партий, не имеющих 
представительства в Госдуме, 
— «Правого дела», «Яблока» и 
«Патриотов России».

По материалам 

информагентств.

Уважаемые студенты и преподаватели!
Дорогие друзья!
Примите сердечные поздравления с Днем 

российского студенчества!
Вот уже почти два столетия Татьянин день 

является любимым и почитаемым не только 
среди студентов и преподавателей, но и всех, 
кто сохранил в душе чувство причастности к не-
унывающему студенчеству.

Годы учебы — прекрасная пора творческих 
начинаний, открытия нового и неизведанного, 
дружбы, построения планов на будущее, поис-
ка своего места в жизни, накопления необходи-
мого багажа знаний и опыта, время любви и ро-
мантических увлечений.

В высших и средних специальных учебных за-
ведениях Орла формируется будущая интеллек-
туальная элита нашей Орловщины: высокообра-
зованные, энергичные, целеустремленные, ини-
циативные люди, обладающие духовными сила-

ми, гражданским сознанием и чувством ответ-
ственности. Здесь закладывается прочный фун-
дамент профессионального роста: только упор-
ный труд по освоению накопленного опыта фор-
мирует настоящего специалиста, знатока свое-
го дела.

Будущее России, Орловской области за ва-
ми — умными, трудолюбивыми, образованны-
ми!

Пусть ваша жизнь будет насыщенной и раз-
нообразной, пусть в ней будет место для учебы 
и научной деятельности, отдыха и активной об-
щественной работы.

В этот день студенческого братства хочется 
от всей души пожелать студентам помимо про-
фессиональных знаний обрести хороших, вер-
ных друзей — надежную опору в жизни.

Будьте здоровы, счастливы, успешны!
Орловский областной Совет 

народных депутатов.

25 ЯНВАРЯ — ДЕНЬ СТУДЕНТОВ (ТАТЬЯНИН ДЕНЬ)
Поздравления

Студентку третьего кур-
са Орловского государ-
ственного института 

экономики и торговли Екате-
рину Гоцакову мы застали 
в родном вузе — сейчас в са-
мом разгаре зимняя сессия.

Катя учится на престижном 
факультете управления по спе-
циальности «Управление пер-
соналом». К учебе она относит-
ся очень серьезно. Уверена, что 
хорошее образование позво-
лит найти свое место в жизни.

— А еще очень хочется быть 
полезной людям, — добавляет 
Катя. — Моя профессия пред-
полагает постоянное общение 
с людьми.

Кроме того, что Катерина — 
круглая отличница (получает 
губернаторскую стипендию), 
она еще и активно участвует 

в общественной жизни вуза: 
пишет статьи в академический 
сборник, играет в студенчес-
кой команде КВН, танцует, за-
нимается легкой атлетикой, 
а недавно победила в конкур-
се «Мисс ОГИЭТ». Словом, ум-
ница, спортсменка и просто 
красавица.

— А когда все успеваешь? — 
интересуюсь я.

— Не знаю, — пожимает 
плечами девушка. — Просто 
хочется рационально исполь-
зовать свое время. Вот и не 
трачу его попусту. А еще, знае-
те, наш вуз — это одна боль-
шая семья, здесь принято по-
могать друг другу. И если что-
то не получается, всегда мож-

но обратиться за помощью 
к нашим преподавателям. Две-
ри ректора вуза всегда откры-
ты для нас, студентов.

Предстоящий День россий-
ского студенчества, а еще и 
день рождения папы Катя бу-
дет отмечать в кругу семьи, ну 
а вечером, конечно же, встре-
тится с друзьями.

— Сходим куда-нибудь, по-
играем в бильярд, пообщаем-
ся и, конечно же, потанцуем. 
Танцы — это моя страсть, — 
улыбается Катя. — А потом 
снова возьмусь за учебники 
и конспекты — впереди еще 
один экзамен и защита курсо-
вой.

(Окончание  на 3-й стр.)

Боевые, энергичные, 
молодые, симпатичные…

25 января, в Татьянин 

день, российские студенты 

отмечают свой праздник. 

Именно в этот день более 

200 лет назад императри-

цей Елизаветой был подпи-

сан указ об основании пер-

вого московского универ-

ситета.

А какие они — современ-

ные студенты? Чем увлека-

ются, к чему стремятся, как 

отмечают свой «профессио-

нальный» праздник? Об этом 

мы решили узнать у самих 

виновников торжества — 

студентов орловских вузов.

Уважаемые студенты и преподаватели!
Поздравляем вас с Днём российского сту-

денчества.
Высочайший уровень отечественного выс-

шего образования всегда был одной из визит-
ных карточек России, фактором высокой конку-
рентоспособности нашего государства.

К вузам предъявляются всё более жёсткие 
требования — и по качеству предоставления 
знаний, и по глубине и спектру внедрения ин-
новаций в учебный процесс. Более того, перед 
высшими учебными заведениями стоит прин-
ципиальная задача — перерасти в мощные ин-
теллектуальные центры, в основе работы кото-
рых — подготовка высококвалифицированных, 
отвечающих современным требованиям спе-
циалистов.

С учётом этих требований на Орловщине не-

обходимо развивать университетскую научно-
производственную базу, способную поставлять 
на внутренний и внешний рынки высокотехноло-
гичные, востребованные образцы продукции. 
Это является неотъемлемым условием успешно-
го социально-экономического развития региона.

Дорогие друзья!
Студенческие годы остаются в памяти как 

наиболее яркий, насыщенный период жизни. 
Поэтому очень важно в полной мере использо-
вать это время для достижения поставленных 
целей. В свою очередь, органы государствен-
ной власти области и впредь будут прилагать 
необходимые усилия по поддержке высшего 
образования, студенческой молодёжи.

Желаем вам крепкого здоровья, успехов и 
благополучия!

Администрация области.

В Кремле под председательством Президента 
РФ Дмитрия Анатольевича Медведева 
состоялось заседание Государственного совета, 
посвящённое вопросам развития политической 
системы страны.
Открывая заседание, президент предложил 
обсудить все аспекты данной темы, включая 
развитие политических и партийных институтов, 
парламентской демократии, местного 
самоуправления, судебной и 
правоохранительной системы.

Заседание Госсовета по вопросам 
развития политической системы России

В заседании Госсовета принял участие губернатор 

Орловской области А.П. Козлов.

Екатерина Гоцакова, Павел Дружный, Евгения Мака-

рова.

Реакция последовала незамедлительно. В 
администрации области по поручению губер-
натора А.П. Козлова было проведено пред-
ставительное совещание. Вел его первый за-
меститель губернатора и председателя пра-
вительства области Б.М. Коновалов. В сове-
щании приняли участие председатель област-
ного Совета народных депутатов И.Я. Мося-
кин, заместитель губернатора и председателя 
правительства области — руководитель аппа-
рата губернатора и правительства области 
И.Ю. Гармаш, члены правительства области, и. 
о. мэра Орла В.В. Еремин, председатель Ор-
ловского городского Совета В.И. Уваров и 
другие.

История с банкротством этого МУПа нача-
лась давно. И в разное время к ней приложили 
руку многие. В числе «режиссеров» этого «те-
атра абсурда» — газета «Орловская искра», ко-
торая вовсю «пиарила» других действующих 
лиц и исполнителей как предвыборного «мэрс-
кого действа» четырехлетней давности, так и 
последующего «спектакля», разыгранного ка-
сьяновской командой в Орле. Примерно тем же 
эта газета занимается и сейчас. Правда, ряды 
подопечных сильно поредели — кто под судом, 
а кто уже и в колонии.

Совет кредиторов МУП «БПХ» был собран 
позавчера. Его официальное решение еще не 
обнародовано. А оно напрямую касается жите-
лей Орла, которые пользуются недорогими ус-
лугами банно-прачечного комбината. Их, жите-

лей, — десятки тысяч. А вот что решили креди-
торы, всем станет известно лишь на следую-
щей неделе. Но это не единственный вопрос, 
который сегодня можно задать им. В первую 
очередь, возникает другой, не менее важный: 
почему кредиторы собрались в самый разгар 
предвыборной кампании в городе? К чему та-
кая активность именно сейчас? Ведь не так 
давно, в мае — июне прошлого года, конкурс-
ный управляющий трижды пытался собрать со-
вет кредиторов и не смог из-за неявки на засе-
дание основного из них.

И в самом деле. История с банкротством ор-
ловских бань тянется уже три с половиной года. 
За это время успела приобрести статус уголов-
ной и обросла скандальными публикациями в 
прессе. Были и публичные протесты жителей 
города против политики банкротства БПХ. Про-
тестовали и депутаты горсовета. А сколько ко-
пий было поломано по поводу величины тари-
фов в банях! И тем не менее ни разу за все это 
время вопрос о закрытии бань не поднимался.

И тут на тебе! Перед самыми выборами, как 
обухом по голове. Всем понятно, кому выгодно 
поднять социальный градус в обществе нака-
нуне голосования. Тем, кто привык решать свои 
политические вопросы на волне народного не-
довольства. А провоцирование социального 
взрыва в период формирования электоральных 
предпочтений — одна из «черных» предвыбор-
ных технологий…

(Окончание  на 2-й стр.)

Предвыборный «сюрприз»?
Угроза продажи муниципальных бань в Орле все реальнее.  Проблема 

переросла муниципальный уровень и вышла на региональный. 

Случилось это сразу после заседания совета кредиторов МУП «БПХ», на 

котором одним из пунктов повестки дня значился вопрос о приостановке 

деятельности орловских городских бань. 


